

## Carta a Klement

G. Munis

Barcelona, 29 de diciembre de 1937

(Tomado de *Documentación histórica del trotskismo español (1936-1948)*, Ediciones La Torre, Madrid, 1996, páginas 167-169)

Querido camarada:

He recibido con gran retraso tu carta fechada el 4 de noviembre. Para responder he tenido que esperar el tiempo suficiente para obtener algunas informaciones lo cual no se hace sino muy lentamente (sobre el caso Erwin Wolf) los datos de mi última y penúltima carta habían sido entregados por la comisión jurídica de la CNT, que se ha ocupado de Erwin Wolf entre otros camaradas.

[...] Ahora los anarquistas han constituido una comisión a la que se le otorga cierta tolerancia para investigar en las checas de los stalinianos. Le hemos dado la descripción física de Wolf y de Hans Freund (Moulin), de quien no tenemos noticias desde su desaparición. Pero no hay que confiar demasiado en esa comisión. Su constitución obedece a las últimas negociaciones entre anarquistas y stalinianos con vistas a una componenda ministerial. La prensa no ha dicho casi nada, pero los anarquistas piden la liberación de los encarcelados y los stalinistas exigen la persecución de los trotskistas. Algunos anarquistas han sido liberados sin que por eso cese el encarcelamiento de otros.

Ladmiral se encuentra efectivamente en libertad. Landau, después de ser detenido por varios “desconocidos”, ha desaparecido. Los poumistas ya lo dan como asesinado.

En lo que se refiere a Tioli, no puedo responderte. Apenas le conocía. Por lo que he visto y según la impresión de otros camaradas, sólo era un periodista con simpatías nebulosas por el movimiento obrero. Por otra parte, hacía negocio con las divisas. Erwin Wolf fue encarcelado con él la primera vez en el café “La Rambla”, porque se le creía implicado en el caso Velman, es decir el asunto de dinero en el que Tioli andaba metido.

Te envió una lista de los encarcelados extranjeros; españoles hay unos 15.000. Los más importantes pertenecen al POUM. Además de Andrade, etc., tres miembros del CL de Madrid han sido arrestados aquí: Eduardo Mauricio, Rodríguez y Grimes; este último adherido a los BL. La mayoría de los detenidos se encontraban a disposición del Ministerio del Interior, salvo los líderes del POUM, que esperan un proceso que no llega nunca.

También está el grupo de 25 anarquistas que resistieron a los guardias de asalto, armas en mano, en el local del “Comité de Defensa” en septiembre. Serán juzgados por el Tribunal de Alta Traición y Espionaje que acaba de constituirse. El procurador pide la pena de muerte para los 25 camaradas que se rindieron a los guardias de asalto, bajo presión directa del Comité Regional de la CNT. Es imposible dar más detalles “verídicos y verificados”. En la actual situación no se llega nunca a verificar el menor detalle. Por vía distinta te envió dos documentos; una información de nuestro último

trabajo y un documento crítico distribuido entre nuestros militantes como una especie de Boletín Interior. Vía Marsella te hago un segundo envío de *La Voz Leninista* (50 ejemplares) y por correo un número de un suplemento a *La Voz* y cuatro octavillas distintas pegadas en los barrios obreros, en algunas fábricas, y distribuidos en la manifestación oficial tras la toma de Teruel. El dinero ha llegado, pero no puede utilizarse este método. Pronto os enviaré indicaciones de cómo hacerlo. No nos ha llegado un solo impreso.

[...] Nos encontramos en un aislamiento casi absoluto. Sólo nos llegan algunos números de *La Lutte* francesa gracias a los anarquistas. Nos hace falta prensa francesa, belga, inglesa, mexicana, alemana. Enviadnos prensa y libros sobre todo en lengua alemana. Hemos ganado una considerable influencia en los internacionales, pero no tienen militantes formados. Una parte proviene del SAP. Podríamos pagar los libros si fuera necesario. Pero enviadlos en pequeños paquetes a las direcciones indicadas. Envíame también los impresos que estaban en mis maletas. Guarda los manuscritos y las fotos.

No he enviado ninguna carta a los camaradas franceses, ni anodina, ni sustancial. Sólo una pequeña nota a N[aville] para presentarle un simpatizante nuestro de la columna internacional que nos ha hecho un gran favor.

Sobre la izquierda del POUM hablo en la información que veréis. Se ha dado a esta cuestión una amplitud que jamás ha tenido.

Antes de la conferencia internacional, queremos hacer nuestra conferencia nacional, así pues tendremos para aquella todos los materiales preparados para ésta.

Perdona mi francés, camarada, es para mí un doble esfuerzo.

Saludos fraternales.

Barcelona, 29 de diciembre de 1937. Munis

Responsabilidad para esta edición:



Para contactar con Alejandría Proletaria:

[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)

Visita nuestra página:

<http://grupgerminal.org/?q=node/517>